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By Rosane Michels

A influência de Vênus em Áries 
promete ajudar nos temas de 
romance. Porém, tenha cuidado, 
pois a presença de Marte em Peixes 
traz muita sensibilidade e até 
mesmo inconstância emocional. O 
planeta da atitude em aspecto 
positivo com Júpiter traz muita 

energia para explorar as possibilidades, 
principalmente financeiras. A Lua entra em Virgem 
pela manhã e destaca sua busca por saúde e 
eficiência, mas cuidado para não se tornar crítica 
demais, incluindo o amor e romances.´

A Lua entra em Virgem e destaca 
a sua busca por perfeição na 
socialização. Tenha atenção, pois 
esse aspecto também contribui 
para um excesso de crítica. Além 
disso, Marte e Júpiter indicam 
que sua energia será canalizada 

para interações sociais mais produtivas. Porém, a 
presença de Marte em Peixes colabora para que a 
sua sensibilidade afete sua autoconfiança. No 
romance, lembre-se de equilibrar sensibilidade e 
praticidade.

A influência de Marte em Peixes 
em sua carreira sugere um 
impulso emocional na busca por 
metas, mas é preciso equilibrar 
essa energia com uma abordagem 
prática e disciplinada, para que 
tenha um senso de equilíbrio entre 

ambição e realidade. A Lua entra em Virgem no 
sassuntos de lar e família e traz o desejo de servir, 
embora também contribua para críticas. No 
romance, o clima tenso pode ser apaziguado com 
momentos leves e de descontração.

Hoje, a sua generosidade e 
liderança estarão em evidência e é 
um ótimo para estar com pessoas 
eque possuem objetivos comuns. A 
união de Júpiter com Saturno traz 
equilíbrio entre expansão e 
restrição, além de um progresso 

estável em seus planos. Com a mudança da Lua para 
o signo de Virgem, sua comunicação pede cautela, 
principalmente com sua maneira de se expressar. 
Evite críticas, incluindo o relacionamento. Falando 
de amor, os apectos planetários indicam caminhos 
abertos para novidades neste setor.

Com a passagem da Lua no signo 
de Virgem, busque estabilidade 
f i n a n c e i r a ,  e q u i l i b r a n d o  
economia e gastos impulsivos. No 
trabalho, caminhos abertos para 
prosperidade, destacando sua 
b u s c a  p e l a  s e g u r a n ç a  e  

estabilidade. Contudo, tenha cuidado com a 
resistência às mudanças, não tenha medo de 
crescer e aparecer. No amor, questões de passado 
ainda podem causar transformações profundas.

O dia promete praticidade e te 
e n c o r a j a  n a  b u s c a  p o r  
conhecimento e aperfeiçoamento 
no trabalho.  Além disso, o 
autoconhecimento e comunicação 
se ganham bons aspectos da Lua e 
trazem mais direcionamento em 

tudo que deseja concretizar. Além disso, Plutão, 
que está em seu signo, te convida a verdadeiras 
transformações. O Sol promove clareza, fluidez 
intelectual e confiança, o que melhora de forma 
significativa seus relacionamentos.

Com a Lua iniciando sua 
passagem no signo de Virgem, 
será importante buscar ser 
menos crítica consigo mesmo e 
com os outros. Espere por 
emoções intensas no dia de hoje, 

mas encare tudo isso como oportunidades de 
crescimento. O planeta da boa sorte, Júpiter, 
traz transformações e também pede por mais 
resiliência no amor. A harmonia entre Sol e Lua 
influencia os planos e caminhos de futuro.

Com a Lua em Virgem, busque 
compartilhar suas experiências 
com outros, mas tenha cuidado 
com a ambição emocional que 
pode torná-lo exigente. Mantenha a 
generosidade, mas evite ditar as 
regras com amigos, colegas de 
trabalho e conhecidos O Sol 

transitando pelo seu trabaho e rotina impulsiona sua 
produtividade e criatividade, mas evite 
sobrecarregar-se.  No amor, preservar a 
sensibilidade para as necessidades do parceiro 
romãntico proporciona harmonia.

Hoje, os planetas em seu setor de 
comunicação, indicam que você 
tenha cuidado em não ser tão 
insistente em propor ideias e 
expor o que pensa. Com a 
mudança da Lua para o signo de 

Virgem, sua mente fica mais analítica, 
favorecendo estudos e viagens. É um bom 
momento também para buscar autoconhecimento. 
Sol e Lua trazem harmonia entre racionalidade e 
intuição, o que é uma excelente combinação para 
colocar as coisas no amor em ordem.

Com a influência da Lua, procure 
e q u i l i b r a r  a  b u s c a  p e l o  
a u t o c o n h e c i m e n t o  c o m  a  
praticidade. Com o Sol na casa das 
finanças, sua determinação e 
d i s c i p l i n a  p o d e m  c r i a r  
oportunidades de melhoria. Até 

existem possibilidades de desafios, mas há 
caminho aberto para transformar inseguranças em 
poder pessoal e liderança. No amor, sua 
sensibilidade pode fortalecer vínculos, mas 
cuidado para não se perder nas emoções alheias.

A Lua entra em seu signo e indica 
um bom momento para aceitar seus 
desejos e respeitar seus limites.  No 
trabalho e com colegas de equipe, 
Saturno exige maturidade, além de 
foco  nos  resu l tados ,  mais  
compromisso e confiança. Com o 

bom posicionamento de Júpiter, o planeta da boa 
sorte, aproveite para expandir horizontes no amor e 
aprender juntos. Marte e Júpiter e Saturno, traz 
crescimento e confiança no futuro, mas é bom evitar 
críticas, permita-se ser vulnerável também.

Com  a influência de Júpiter em 
seu trabalho e rotina, há uma 
energia incansável para hoje, já 
que você estará focado em 
buscar expansão e crescimento. 
Contudo, as energias de Saturno 

ajudam no equilíbrio entre otimismo e 
realidade, levando ao sucesso profissional e 
pessoal. A Lua entra em Virgem e indica uma 
busca por reconhecimento, embora possa gerar 
excesso de auto crítica. Contudo, no amor, Sol e 
Lua trazem equilíbrio e harmonia no romance.

HORÓSCOPO********** **********

Desejamos breve recuperação a nossa 
eterna repórter Marcia Elizabeth Sedlacek, 
que está passando por intenso tratamento 
de saúde. Sabemos que a jornada  é difícil e 
repleta de obstáculos, mas queremos que 
saiba que você não está sozinha nessa 
batalha. A força e a resiliência que você tem 
demostrado até agora só atesta o quanto 
você é uma guerreira, e como toda 
guerreira a vitória é garantida. Aqui 
estamos em oração na certeza de que cada 
dia é um passo em direção à sua plena saúde 
e bem-estar.

Celebrou data nova a linda Juliana Bruzzon que recebeu os 
calorosos abraços dos pais Amarildo e Zezé, dos amigos e 
familiares. Desejamos um ano pleno de alegrias e sonhos 
realizados.  

A coluna de hoje é dedicada a amiga de 
longas datas, Fidelmaria Reis, que nesta 
semana recebeu quilométricas homenagens 
pela comemoração de mais um ano. Na 
oportunidade filhos, netos, amigos 
cantaram o tradicional Parabéns.  Nós da 
família do JCC desejamos que esse novo 
ano seja o melhor que já viveu. Feliz 
Aniversário!

Também estreando idade nova, a sempre elegante, Carla 
Samartino, que neste sábado apaga velinha e recebe o 
carinho mais que especial dos familiares e rol de amigos. 
Sucessos, Saúde, Amor, Paz e Prosperidades, são os nossos 
votos para o novo ano.

No rol de aniversariantes o rotariano Elizeu 
Guilherme Vidal, que nesta sexta-feira 
marca mais um golaço no placar da vida. 
Que a Saúde, a paz e o amor sejam uma 
constante em seus dias. Salute!
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o m  o  o b j e t i v o  d e  Cpromover  a  p rá t ica  
esportiva e o espírito de 

competição saudável entre os 
jovens, a Secretaria de Estado de 
Cultura, Esporte e Lazer (Secel-

MT) anunciou a abertura das 
inscrições para as etapas 
regionais dos Jogos Escolares e 

18h30 (horário de Brasília), na 
Arena do Grêmio, promete ser 
mais um teste para o Cuiabá, que 
enfrentará um dos clubes 
tradicionais do futebol brasileiro 
em seu próprio território. Ambos 
os times buscam se recuperar de 
um início com derrota na 
competição. 

O Grêmio vem de uma 
derrota para o Vasco, porém na 
segunda rodada superou o 

 Cuiabá está pronto para Omais um desafio no 
Campeonato Brasileiro 

2024, desta vez enfrentando o 
Grêmio fora de casa pela terceira 
rodada da competição. Com a 
expectativa de um confronto 
acirrado, o time mato-grossense 
busca somar pontos importantes e 
manter sua trajetória ascendente 
no campeonato.

A partida marcada para as 

Atletico-PR, time que derrotou o 
Cuiabá na primeira rodada.  

Pela segunda rodada o 
Cuiabá enfrentará o Vitória em 
data ainda a ser marcada, devido 
ao compromisso do Dourado com 
a Copa Verde, o jogo foi adiado. 
Até o encerramento dessa edição, 
a CBF ainda não tinha remarcado 
a partida.

Para o Cuiabá, cada jogo 
nesta temporada da Série A 
representa uma oportunidade de 
mostrar sua qualidade e ambições 
no cenário nacional. A equipe 
vem trabalhando duro para se 
manter na elite do Brasileirão e 
superar os desafios que surgem ao 
e n f r e n t a r  a d v e r s á r i o s  d e  
diferentes calibres.

O confronto promete ser 
um espetáculo emocionante, 
repleto de lances intensos e 
momentos de pura adrenalina. 

Os fãs de futebol estão 
convidados a acompanhar de 
perto essa batalha esportiva que 
certamente deixará sua marca na 
h i s t ó r i a  d o  C a m p e o n a t o  
Brasileiro.

Estudantis de Seleções Mato-
grossenses. Com datas variadas 
de acordo com cada fase regional, 
as competições prometem 
mobilizar estudantes de todos os 
municípios do estado.

A s  d i s p u t a s  s e r ã o  
realizadas em dez regiões 
e s p o r t i v a s ,  a b r a n g e n d o  
municípios como Lucas do Rio 
Verde, Araputanga, Alta Floresta, 
e outros. Os Jogos Escolares 
serão destinados a equipes de 
estudantes entre 12 e 14 anos, 
enquanto os Jogos Estudantis 
serão para seleções municipais 
compostas por alunos de 15 a 17 
anos.

Com modalidades como 
basquetebol, futsal, handebol e 
voleibol, cada município pode 
inscrever uma equipe masculina e 
outra feminina por modalidade, 
incentivando a participação de 
jovens de ambos os sexos. As 
primeiras disputas ocorrem nas 
regiões Centro-Norte e Oeste, de 
26 de abril a 1º de maio, e as 
inscrições podem ser feitas até a 
esta sexta-feira (19).

O secretário adjunto de 
Esporte e Lazer da Secel, David 
Moura, enfatizou a importância 
desses eventos, destacando que 
eles não apenas fomentam a 
prática esportiva, mas também 
m o b i l i z a m  f a m í l i a s  e  
comunidades em torno do 

esporte. "Os Jogos Escolares e 
Estudantis são as maiores 
competições escolares do Estado, 
e, mais uma vez, vão movimentar 
estudantes de todos os municípios 
m a t o - g r o s s e n s e s  n u m a  
programação esportiva que dura 
praticamente o ano todo", 
ressaltou Moura.

As equipes e seleções 
campeãs em suas respectivas 
regiões avançam para a etapa 
estadual de cada faixa etária, 
agendada para o mês de julho, 
onde continuarão a competição 
em busca do título estadual.

P a r a  p a r t i c i p a r,  o s  
municípios devem realizar as 
inscrições através do envio de 
formulários preenchidos para o e-
m a i l  
desportoescolar@secel.mt.gov.b
r, seguindo os prazos estipulados 
para cada fase regional. Todos os 
formulários, regulamentos e o 
calendário completo estão 
disponíveis no site oficial da 
Secel.

Com uma programação 
esportiva abrangente que se 
estende ao longo do ano, os Jogos 
Escolares e Estudantis prometem 
não apenas descobrir talentos 
e s p o r t i v o s ,  m a s  t a m b é m  
promover valores como trabalho 
em equipe, disciplina e superação 
entre os jovens de Mato Grosso.

ETAPA REGIONAL

Jogos Escolares e Estudantis Mato-grossenses estão com inscrições
  abertas, primeiras disputas acontecem de 26 de abril a 1º de maio
Da Redação

Para participar da competição cada município deve inscrever suas equipes

Disputa de basquete nos Jogos Escolares Mato-grossenses  

Foto: Decom/Sorriso

BRASILEIRÃO

Cuiabá encara desafio fora de casa contra o
 Grêmio pela terceira rodada do Brasileirão
Da Redação

Cuiabá preparado para o duelo contra o Grêmio em Porto Alegre  

Foto: Ascom Dourado
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durante a enchente,  a 
e x e m p l o  d e  
eletrodomésticos e móveis 
como cama e guarda-roupas 
e outros.

A vinda dos recursos 
federais e estaduais para 
Cáceres é resultado de uma 
intensa articulação - ao longo 
de dois meses - por parte do 
Poder Executivo Municipal e 
t a m b é m  d o  P o d e r  
Legislativo Cacerense.
O U T R A S  
P R O P O S I T U R A S  -  
Durante a sessão ordinária 
des ta  segunda- fe i ra  a  
Câmara também deliberou e 
aprovou dezenas de outras 
proposituras, a exemplo de 
indicações, requerimentos e 

m o ç õ e s  d e  a p l a u s o s  à  
personalidades que prestam 
relevantes serviços à sociedade 
cacerense.

A s s i m ,  o  p l e n á r i o  
aprovou  um to ta l  de  22  
indicações propondo que o 
Executivo promova melhorias na 
cidade em áreas como educação, 
esporte, pavimentação asfáltica, 
mobilidade urbana, e benfeitorias 
na saúde municipal.

T a m b é m  f o r a m  
aprovados 6 Requerimentos em 
que os vereadores cobram 
esclarecimento da prefeitura 
sobre determinadas ações no 
município; além de 4 Moções de 
Aplausos.

Todas as proposituras 
debatidas durante a sessão 
ordinária pode ser conferidas pelo 
l i n k :  
https://sapl.caceres.mt.leg.br/ses
sao/pauta-sessao/450/

Municipal Especial de Assuntos 
Estratégicos.

J á  o  r e c u r s o  d a  
Assembleia Legislativa foi 
assegurado pelo PL 13/24. O 
crédito especial - no valor de mais 
de R$ 300 mil - foi em favor da 
S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l  d e  
Assistência Social e Cidadania.

O montante, na ordem de 
mais R$ 3 milhões, terá como 
objetivo a aquisição de camas, 
materiais, produtos e serviços às 
famílias atingidas dos bairros 
afetados pela enchente em 
Cáceres, ocorrida há dois meses, 
e que deixou cerca de 7 mil 
pessoas desalojadas na cidade.

Durante a sessão, os 
v e r e a d o r e s  e  v e r e a d o r a s  
destacaram que a aprovação dos 
projetos é fundamental para 
amenizar as perdas materiais das 
famílias, pois, muitas delas 
perderam praticamente tudo 

 Câmara de Cáceres Aaprovou mais de R$ 3 
milhões para socorrer as 

famílias atingidas pela enchente 
ocorrida em Cáceres, no último 
dia 10 de fevereiro de 2024.

Os recursos são oriundos 
do Governo Federal e de emendas 
parlamentares da Assembleia 
Legislativa. O Governo Federal 
destinou R$ 2.681.705. Já a 
Assembleia: R$ 301.883,28 em 
emendas. Somadas, as quantias 
chegam ao valor total de R$ 
3.240.471,56.

Os recursos do Governo 
Federal - enviados através da 
Secretaria Nacional de Proteção e 
Defesa Civil (SEDEC) do 
Minis té r io  da  In tegração  
Nacional - foram aprovados por 
meio do Projeto de Lei 17/24, que 
dispõe sobre autorização para 
Abertura de Crédito Adicional 
Especial em favor da Secretaria 

A s  e l e i t a s  t e r ã o  o 
privilégio de representar a cidade 
em todas as atividades oficiais do 
Festival Internacional de Pesca 
Esportiva (FIPE), trazendo ainda 
mais brilho e glamour ao evento.

O organizador Big Régis 
expressou sua confiança em um 
grande evento, ressaltando que 
todas as candidatas são dignas de 
representar Cáceres. 

Os jurados, selecionados 
e n t r e  p e s s o a s  i d ô n e a s  d a 
sociedade, enfrentarão uma 
difícil decisão para escolher as 
duas musas, dada a beleza e 
e l e g â n c i a  d e  t o d a s  a s 
concorrentes.

Com expec ta t iva  de 
sucesso e celebração da cultura e 
beleza local, a  edição do Musa do 
FIPE e Musa da Pesca promete 
encantar os espectadores e elevar 
ainda mais o prestígio do evento 
na região.

títulos. 
 O evento que acontece na 
Sicmatur às 21h, promete reunir 
beleza, charme e simpatia, 
destacando a essência da mulher 
pantaneira.

este sábado, dia 20, NCáceres será palco de 
mais edição do evento 

que elege as musas do FIPE e da 
Pesca, com 13 fortes candidatas 
competindo pelos cobiçados 

colaboradores. “E vejo que 
neste sentido, o Grupo Juba vem 
se destacando por perceber que 
quem investe em pessoas vai 
mais longe”, observa Crepaldi.

J á  a  G e r e n t e 
Administrativa do Grupo Juba, 
Eloá Luchessi Ribeiro, destaca 
que chega mais longe aquele 
que sai da zona de conforto e 
assume suas responsabilidades, 
a partir de uma postura proativa 
e realizadora. “Ao buscar os 
caminhos certos você amplia 
conhecimentos, descobre novas 
h a b i l i d a d e s  e  a p r i m o r a 
competências que já possui”, 
reitera Eloá.

Para  o  colaborador 
V i c t o r  G u i l h e r m e ,  a 
qualificação foi muito positiva, 
pois o desenvolvimento pessoal 
envolve o autoconhecimento.

“Neste  t re inamento 
pudemos conhecer nossas 
virtudes, potencialidades e 
l i m i t a ç õ e s ,  e l e m e n t o s 
i n d i s p e n s á v e i s  p a r a 
entregarmos cada vez mais o 
melhor de nós”, concluiu.

 Grupo Juba continua Oi n t e n s i f i c a n d o  o 
i n v e s t i m e n t o  e m 

capacitações e ações que visem o 
desenvolvimento dos  seus 
recursos humanos. Na última 
quarta-feira (17), realizou um dia 
d e  t r e i n a m e n t o  p a r a  11 0 
c o l a b o r a d o r e s ,  i n c l u i n d o 
gerentes, líderes e funcionários 
do corporativo e das frentes de 
loja. Segundo a psicóloga Ana 
Paula  Menacho,  o  evento, 
intitulado “Juba: um só time! 
Uma só missão!”, teve como 
p r i n c i p a l  o b j e t i v o  o 
fo r t a l ec imen to  da  cu l tu ra 
organizacional e alinhamento.

Q u e m  m i n i s t r o u  o 
encontro foi o Mentor e Educador 
Executivo Yago Crepaldi, da 
Crepaldi  Desenvolvimento 
Humano.

Em uma de suas falas, o 
Mentor Yago afirmou que é 
impossível uma empresa se 
m a n t e r  n u m  c e n á r i o  d e 
crescimento e desenvolvimento 
sem investir na capacitação e 
t r e i n a m e n t o  d e  s e u s 

CRÉDITO ESPECIAL

Câmara aprova mais de R$ 3 milhões
para vítimas da enchente em Cáceres

A vinda dos recursos é resultado da articulação do Executivo e Legislativo Cacerense.

Assessoria

Plenário da Câmara, durante sessão ordinária que aprovou PLs 

Foto: CMC

EDIÇÃO 2024

Treze candidatas disputam título de
Musa do FIPE e da Pesca em Cáceres
Da Redação

Candidatas juntamente com a prefeita Eliene Liberato 

Foto: Ronivon Barros

CAPACITAÇÃO
Com foco na cultura organizacional, Grupo
 Juba promove evento para colaboradores

Assessoria

Yago Crepaldi, afirma que é impossível uma empresa se manter num 
cenário de crescimento e desenvolvimento sem investir na capacitação 

Foto: Assessoria
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 Sicredi atingiu um Omarco significativo em 
2023: R$ 23,5 bilhões em 

benefícios econômicos gerados 
aos seus associados. 
 É  o  q u e  a p o n t a  o  
Benefício Econômico Total 
(BET), indicador calculado pela 
instituição cooperativa com base 
em metodologia do Banco 
Central, com objetivo de mostrar 
os benefícios econômicos 
tangíveis da sua atuação e 
reforçar o compromisso em 
oferecer serviços financeiros 
acessíveis e vantajosos. 
 O valor representou uma 
economia média de R$ 3.119,91 
no ano passado para cada um dos 
seus 7,5 milhões de associados 

contabilizados ao fim do ano.
O cálculo do índice BET é 

formado por três indicadores: o 
Benefício Econômico de Crédito 
(BEC), que mensura a economia 
sobre operações de crédito por 
meio de taxas médias mais baixas 
em comparação a instituições do 
Sistema Financeiro Nacional; o 
Benef í c io  Econômico  do  
Depósito (BED), que mostra o 
ganho adicional com depósito por 
meio de remuneração mais 
e l evada  e  o s  Bene f í c ios  
Econômicos do Exercício (BEE), 
que mede a distribuição de 
resultados, o pagamento de juros 
ao capital e o valor revertido ao 
associado por meio de ações 
educacionais e sociais.

“Os índices de benefícios 
econômicos são importantes para 
avaliar o desempenho das 
cooperativas de crédito no Brasil, 
pois calculam a economia 
proporcionada aos associados em 
comparação aos custos dos 
mesmos serviços de crédito e 
depósitos das outras instituições 
do Sistema Financeiro Nacional 
(SFN). É fundamental que as 
c o o p e r a t i v a s  d e  c r é d i t o  
permaneçam vigilantes para 
garantir a continuidade na oferta 
de benefícios por meio de crédito 
com taxas justas e remuneração 
mais atrativa dos depósitos, 
mantendo-se fiéis  ao seu 
propósito de gerar valor para seus 
membros e para a sociedade”, 
avalia Alexandre Barbosa, diretor 
executivo de Sustentabilidade, 
Administração e Finanças do 
Sicredi.

O Sicredi  regis t rou 
crescimento significativo do 
índice Benefício Econômico 
Total (BET) nos últimos anos.

Em 2023, os R$ 23,5 
bilhões representaram um 
aumento de 13% em relação ao 
ano anterior, que registrou BET 
de R$ 20,8 bilhões. Em 2021, o 
valor do BET do Sicredi foi de R$ 
12,7 bilhões.

Do montante total de R$ 
23,5 bilhões, as contribuições do 
Sicredi para seus associados em 
2023 incluíram R$ 16,2 bilhões 
provenientes de benefício 
econômico de crédito (BEC), R$ 
3 ,9  b i lhões  de  benef íc io  
econômico de depósitos (BED) e 
R$ 3,4 bilhões em benefício 
econômico do exercício (BEE), 

CIDADANIA EM AÇÃO

E m  m a i s  u m a  a ç ã o  d e  
entretenimento e saúde, a 
prefeitura leva o mutirão da 
cidadania nesta sexta-feira (19) 
e sábado (20) no bairro Jardim 
Universitário. Nessa ação de 
cidadania,  a comunidade 
atendida recebe diversos 
serviços. Na sexta-feira a partir 
das 18h o Projeto Cinema 
Cultura em Movimento chega 
a o  b a i r r o  l e v a n d o  
entretenimento aos moradores. 
E no sábado a partir das 8h, a 
comunidade terá à disposição 
serviços do Senac e Senai, bazar 
solidário gratuito, corte de 
c a b e l o ,  d a n ç a ,  c i n e m a ,  
Conselho Tutelar, Unopar 
(massagem), teste rápido de 
HIV, sífilis, hepatite, coleta de 
CCO, avaliação de TB e coleta 
de escarro, vacinação, odontologia adulto e pediátrica, 
atendimento clínico geral e de regulação, unidade médica móvel 
(CAS), consultas de pediatria, cardiologia, ortopedia, ginecologia 
e oftalmologia, exames de ultrassom e eletrocardiograma ECG. 
Águas do Pantanal, parcelamento, religação de água, alteração de 
cadastro para categoria social e viabilidade de ligação. Foto: 
Divulgação

1ª FESTA DO MILHO EM CURVELÂNDIA

N e s t e  f i m  d e  
s e m a n a ,  
C u r v e l â n d i a  s e  
prepara para celebrar 
sua cultura e tradição 
com a  pr imeira  
edição da Festa do 
Milho. O evento, 
organizado pelo  
Instituto Brasil, tem 
c o m o  o b j e t i v o  
d e s t a c a r  a  
i m p o r t â n c i a  d o  

milho e seus derivados para a cultura local, promete ser um 
momento de celebração e confraternização para toda a 
comunidade. Os shows regionais serão o destaque da festa, no 
sábado sobem no palco o trio Pescuma, Henrique e Claudinho, 
além de Léo Vaqueiro e Forró Mania, que animarão o público com 
sua música vibrante e envolvente.  Já no domingo quem comanda o 
show Pedro Violeiro e Louvor Aliança. Além da música, a Festa do 
Milho também contará com exposições de comidas típicas 
produzidas a partir do milho, oferecendo aos participantes a 
oportunidade de saborear delícias gastronômicas tradicionais da 
região. Um concurso dos melhores pratos também será realizado, 
proporcionando aos participantes a chance de demonstrar suas 
habilidades culinárias e celebrar a diversidade da culinária à base 
de milho. Todos estão convidados a participar e fazer parte desta 
celebração única da cultura local. A entrada é gratuita e a festança 
acontece Cia Barretinho 2000. Foto: Divulgação

diferencial de gerar benefício 
a o s  a s s o c i a d o s .  E s s e  
desempenho não apenas reforça 
a  e f i c á c i a  d o  m o d e l o  
cooperativo, mas também 
ressalta o papel fundamental 
das cooperativas de crédito em 
contribuir no desenvolvimento 
das comunidades”, conclui 
Barbosa.

composto por juros, distribuição 
de resultados e destinação via 
Fundo de Assistência Técnica, 
Educacional e Social (FATES). 
Os dados foram auditados pela 
Ernst & Young.

“O significativo aumento 
no Benefício Econômico Total 
(BET) em 2023 é um indicativo 
claro do nosso compromisso e 

Sicredi gera R$ 23,5 bilhões em benefícios
 econômicos para seus associados em 2023

MARCO SIGNIFICATIVO

O Sicredi tem registrado crescimento do índice BET nos últimos anos.

Assessoria

Alexandre Barbosa, diretor executivo de Sustentabilidade, Administração e Finanças do Sicredi    

Foto: Sicredi
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sábado para trabalhar como 
motor i s ta  de  cor r idas  por 
aplicativo, com seu veículo GM 
Ônix prata. O pai da vítima 
procurou a Polícia Civil no 
domingo relatando que não 
conseguia falar com Nilson, que 
ele não tinha o hábito de dormir 
fora de casa e o celular estava fora 
de  á rea .  As  inves t igações 
apuraram que o veículo de Nilson 
foi visto já na madrugada de 
domingo, por volta das 04h35 
próximo à Ponte Nova, sentido 
Cuiabá - Várzea Grande.

Na manhã desta segunda-
feira, o NPD recebeu o registro de 
desaparecimento da terceira 
vítima, Márcio Carneiro, que 
morava em um condomínio na 
Alameda Júlio Muller, em Várzea 
Grande. A esposa da vítima 
relatou que ele saiu de casa por 
volta das 21h de domingo 
dirigindo um Fiat Palio branco, 
locado, e desde então não fez 
mais contato. Na mesma manhã, 
o veículo foi localizado pelo 
proprietário, sem as placas, no 
bairro Cristo Rei.
Diligências - Os três veículos 
utilizados pelos motoristas foram 
localizados na cidade de Várzea 
Grande.  O Fiat Palio e o Ônix 
estavam na mesma região de 
V á r z e a  G r a n d e  o n d e  f o i 
e n c o n t r a d o  o  p r i m e i r o , 
abandonados para possivelmente 
s e r e m  ' e s f r i a d o s '  -  a ç ã o 
costumeira no roubo ou furto 
quando os criminosos deixam os 
veículos em algum local durante 
um tempo, para verem se são 
rastreáveis.
Prisão e apreensão - Análise de 
i m a g e n s  d e  c â m e r a s  d e 
s e g u r a n ç a ,  e n t r e  o u t r a s 
diligências realizadas pela DHPP, 

culminaram com a prisão de um 
maior e dois menores, que 
confessa ram os  c r imes” , 
explicou o delegado Olímpio da 
Cunha Fernandes Jr.

O s  t r ê s  f o r a m 
encaminhados no fim da noite 
desta segunda-feira para a sede 
da DHPP,  interrogados e 
autuados em flagrante pelos 
crimes e atos infracionais 
análogos, respectivamente, a 
roubo majorado pelo concurso 
de pessoas, por restringindo a 
liberdade das vítimas, grave 
ameaça com emprego de arma 
branca e resultado morte em 
decorrência da violência e 
ocultação de cadáver das 
vítimas. O adulto responderá 
a i n d a  p o r  c o r r u p ç ã o  d e 
menores.

possibilitaram a identificação de 
três suspeitos que foram vistos 
próximos do carro da primeira 
vítima, no Cristo Rei.

Eles estavam com as 
m e s m a s  r o u p a s  e m  q u e 
apareceram nas imagens das 
câmeras. Ao serem abordados, 
perto da UPA do Cristo Rei, o trio 
confessou os crimes e apontou 
onde estavam os corpos de duas 
vítimas.

“ A s  d i l i g ê n c i a s 
ininterruptas ocorreram desde 
sábado, quando a equipe recebeu 
a comunicação do primeiro 
desaparecimento, e empreendeu 
diligências durante o final de 
semana, continuando nesta 
segunda feira, com a indicação de 
m a i s  d o i s  d e s a p a r e c i d o s . 
Redobramos os esforços que 

anos.
D e s a p a r e c i m e n t o s  -  A s 
investigações da DHPP iniciaram 
na manhã de sábado, após a 
e q u i p e  d o  N ú c l e o  d e 
D e s a p a r e c i d o s  r e c e b e r 
informações sobre a primeira 
vítima, Elizeu Coelho.

Entre a noite de sábado e a 
manhã desta segunda (15.04), a 
e q u i p e  d o  N ú c l e o  d e 
D e s a p a r e c i d o s  r e c e b e u  a 
c o m u n i c a ç ã o  d o 
desaparecimento de outros dois 
motoristas de aplicativos, Nilson 
Nogueira e Márcio Rogério 
Carneiro.

Elizeu Coelho estava 
dirigindo um veículo Fiat Uno, 
por aplicativo de corrida, quando 
saiu para trabalhar no período da 
noite da quinta-feira (11.04) e não 
fez mais contato, comportamento 
que não era habitual da vítima em 
deixar de atender ligações ou 
enviar mensagens. Familiares 
começaram a buscar pela vítima e 
um genro de Elizeu encontrou o 
Fiat Uno perto de uma praça no 
bairro Cristo Rei.

A segunda vítima, Nilson 
Nogueira, morador do CPA 3, 
saiu de casa no início da noite de 

quipes da Delegacia de EHomicídios e Proteção à 
P e s s o a  d e  C u i a b á 

(DHPP) prenderam na noite desta 
segunda-feira (15.04), após 
diversas diligências, os autores 
do latrocínio de três motoristas de 
a p l i c a t i v o  q u e  e s t a v a m 
desaparecidos desde a última 
quinta-feira, em Cuiabá e Várzea 
Grande.

F o r a m  d e t i d o s  e m 
flagrante um adulto de 20 anos e 
dois adolescentes, de 15 e 17 
anos. Em interrogatório na 
D H P P,  e l e s  c o n f e s s a r a m 
friamente a execução dos crimes 
e indicaram os locais onde 
ocultaram os corpos das vítimas. 
Os três foram presos próximos à 
UPA do bairro Cristo Rei.

Os corpos das vítimas, 
Márcio Rogério Carneiro, 34 
anos e Elizeu Rosa Coelho, 58 
anos, foram localizados no bairro 
Jardim Petrópolis, na região do 
Chapéu do Sol, e em um lixão 
próximo do Capão do Pequi, 
ambos em Várzea Grande. A 
D H P P  c o n t i n u a  c o m  a s 
diligências nesta terça-feira para 
encontrar o corpo da terceira 
vítima, Nilson Nogueira, de 42 

caminhonete Hilux com excesso 
de bagagem na carroceria, o que 
levantou suspeitas.

Ao ten tar  abordar  o 
veículo, o motorista acelerou e 
in ic iou  uma fuga  em a l t a 
v e l o c i d a d e  p e l a  r o d o v i a , 
ignorando as ordens de parada e 
colocando outros veículos em 
risco. Diante da resistência do 
suspeito, os policiais da Força 
Tática foram obrigados a realizar 
d i s p a r o s  n o s  p n e u s  d a 
caminhonete para interromper a 
fuga.

A ação resultou na prisão 
do suspeito e na apreensão da 
grande quantidade de maconha. A 
polícia continua investigando o 
caso para determinar a origem e o 
destino da droga, bem como 
possíveis conexões criminosas 
relacionadas ao incidente.

Noventa mandados de prisão 
estão em cumprimento 
nesta manhã de quinta-feira 

(17), pela Polícia Civil de Mato 
Grosso, na Operação Recovery 
U l t i m a t o ,  c o o r d e n a d a  p e l a 
Delegacia de Sorriso. Os alvos são 
criminosos investigados por integrar 
organização criminosa, tráfico e 
associação para o tráfico de drogas.

A s  o r d e n s  j u d i c i a i s 
decretadas pela Vara Especializada 
contra o Crime Organizado da 
Comarca de Sinop são cumpridas em 
10 cidades de Mato Grosso e nos 
estados do Rio de Janeiro, Pará e no 
Distrito Federal.

A investigação que embasou 
a operação atual é decorrente de 
elementos informativos apurados na 
Operação Recovery 3, que apurou a 
atuação dos investigados, parte deles 
mesmo detidos em unidades do 
Sistema Penitenciário continuavam 
ordenando a execução de ações 
criminosos a comparsas que estão 
nas ruas.

Um dos alvos de novo 
mandado de prisão é Robson Júnior 
Jardim dos Santos, conhecido como 
'sicredi'. Ele foi alvo das fases 
anteriores da Operação Recovery 
p o r  o r d e n a r  a  e x e c u ç ã o  d e 
homicídios na região de Sorriso e 
r e sponsáve l  pe lo  t r á f i co  de 
entorpecentes. Além da 
nova ordem de prisão, 
R o b s o n  e  o u t r o 
c o m p a r s a  t i v e r a m 
ordenados pela justiça o 
isolamento no regime 
disciplinar diferenciado 
(RDD). Mesmo detido 
em unidades prisionais 
do Rio de Janeiro, onde 
foi preso a primeira vez 
por decisão da justiça de 
Mato Grosso e depois 
transferido para cá, 
R o b s o n  c o n t i n u o u 
exercendo a liderança 
no tráfico de drogas e 
d e t e r m i n a n d o  a 
diversos comparsas a 
execução do tráfico e de 
outros diversos crimes 

quilos de maconha em uma 
caminhonete Hilux furtada.

A ope ração  oco r r eu 
quando policiais da Força Tática 
e da PRF estavam em uma 
barreira no trevo entre a BR-070 e 
MT-040. 

E l e s  n o t a r a m  u m a 

a  t e r ç a - f e i r a  ( 1 7 ) , Ne q u i p e s  d a  P o l í c i a 
Militar e da Polícia 

Rodoviária Federal realizaram 
apreensão de drogas em Santo 
Antônio de Leverger. Um homem 
de 37 anos foi preso após ser 
encontrado transportando 350 

graves ,  como homicídios  e 
torturas, entre outros.

A Operação Recovery 
Ultimato integra o planejamento 
estadual da Polícia Civil na 
desarticulação de organizações 
criminosas que atuam no tráfico de 
drogas como meio de financiar 
outras ações delituosas graves, 
como homicídios, a exemplo de 
investigações recentes como as 
que deram origem às Operações 
Follow the Money, Gravatas e 
A p i t o  F i n a l .
Prisões em 13 cidades - A Polícia 
Civil cumpre as prisões nas 
cidades de:  Cuiabá,  Várzea 
Grande, Tapurah, Itanhangá, 
Ipiranga do Norte, Sinop, Sorriso, 
Rondonópolis, Água Boa, Colíder, 
Barra do Bugres (MT); Rio de 
Janeiro (RJ); Brasília (DF) e 
Thailândia (PA).

A Operação Recovery 
Ultimato tem apoio das Delegacias 
Regionais da Polícia Civil de 
Tangará da Serra, Guarantã do 
Norte, Alta Floresta, Nova Mutum, 
Rondonópolis, Primavera do 
Leste, Pontes e Lacerda, Juína, 
Água Boa e Cuiabá; Gerência de 
Combate ao Crime Organizado, 
Gerência de Operações Especiais e 
das Diretorias de Atividades 
Especiais e de Inteligência.

SANGUE FRIO

Polícia Civil prende 1 adulto e apreende 2 menores
 que confessam mortes de motoristas de aplicativo

Em interrogatório na DHPP, eles confessaram friamente a execução dos três crimes

Assessoria

Os três veículos utilizados pelos motoristas foram localizados na cidade de Várzea Grande  

Foto: PJC

TRÁFICO

PM e PRF apreende 350 quilos de maconha e
prende suspeito em Santo Antônio de Leverger
Da Redação

Droga estava acondicionada em malas na carroceria da caminhonete  

Foto: PMMT

RECOVERY ULTIMATO
Operação cumpre 90 prisões em três estados contra alvos
investigados por tráfico e associação criminosa em Sorriso
Assessoria

As prisões são cumpridas em 10 cidades de Mato Grosso e 
nos estados do Rio de Janeiro, Pará e no Distrito Federal 

Foto: PJC

daqueles  que  enf rentam 
desafios específicos, como a 
comunidade surda. 

O reconhecimento e a 
replicação dessas práticas são 
essenciais para promover uma 
administração pública mais 
eficiente e inclusiva em Mato 
Grosso.

equipe recebeu um prêmio de 200 
mil reais durante a cerimônia no 
Palácio Paiaguás, em Cuiabá, 
onde es t iveram presentes  
representantes de diversos 
setores.

O Prêmio de Eficiência e 
Inovação, organizado pela 
Sec re t a r i a  de  Es t ado  de  
Planejamento e Gestão (Seplag-
MT), reconheceu as 10 melhores 
práticas em três categorias, com 
premiações em dinheiro e 
passagens aéreas. O sucesso do 

aplicativo "Chama o Bombeiro" 
destaca a importância da 
inovação e da colaboração entre 
diferentes instituições para 
melhorar a qualidade dos serviços 
públicos.

Além do reconhecimento 
financeiro,  os vencedores 
receberam certificados e terão 
seus projetos replicados em 
outros órgãos estaduais através 
do Laboratório de Inovação do 
Sistema Central de Inovação em 
Práticas Públicas do Poder 
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 equipe composta por Aprofessores e acadêmicos 
da Universidade do 

Estado de Mato Grosso (Unemat) 
e  mil i tares  do Corpo de 
Bombeiros de Cáceres foi 
premiada por seu trabalho 
inovador com o aplicativo 
"Chama o Bombeiro". O app, 
desenvolvido para atender 
ocorrências da comunidade 
s u r d a ,  p r o p o r c i o n a  
independência aos usuários ao 
solicitar socorro de forma 
autônoma.

C o m p o s t a  p e l o s  
professores Robson Gomes de 
Melo e Nivaldi Calonego Junior e 
os militares, Major BM Leandro 
Jorge de Souza Alves e Coronel 
BM Luciana Bragança Brandão 
da Silva, venceram o Prêmio de 
Eficiência e Inovação na 
categoria Satisfação do Cidadão 
ou do Servidor.

O professor e doutor em 
Ciência da Computação da 
Unemat, Robson Gomes de 
Melo, conhecido como Professor 
Robinho, liderou o projeto em 
parceria com os bombeiros. A 

Executivo do Estado de Mato 
Grosso (LabSin). Este é um passo 
significativo em direção a um 
serviço público mais eficiente e 
acessível para todos os cidadãos.

A iniciativa demonstra o 
impacto positivo que a inovação e 
a colaboração podem ter na vida 
das pessoas, especialmente 

esta quarta-feira, 17, a NPrefeitura de Cáceres, 
através da Secretaria de 

Agricultura, em colaboração com o 
Consórcio Complexo Nascentes do 
Pantanal e a Estação de Piscicultura 
da Empresa Mato-grossense de 
Pesquisa, Assistência e Extensão 
Rural (Empaer), alcançou um marco 
significativo ao distribuir 44.600 
a lev inos  pa ra  os  pequenos  
piscicultores da Agricultura 
Familiar.

Um total de 60 pequenos 
produtores foram beneficiados, dos 
quais 38 possuem propriedades no 
Distrito Nova Cáceres (Sadia), 
enquanto os outros 22 estão 
d i s t r i b u í d o s  e m  d i v e r s a s  
comunidades rurais de Cáceres.

Jeremias Pereira Leite, 
Secretário Municipal de Agricultura, 
ressaltou a importância dos alevinos 
da espécie tambatinga, reconhecidos 
por seu excelente crescimento em 
tanques e pela facilidade de 
comercialização. Ele destacou que 
essa iniciativa representa uma 
oportunidade valiosa para os 
agricultores locais diversificarem 

suas fontes de renda.
Leite também enfatizou que 

os pequenos piscicultores que 
recebem os  a l ev inos  e s t ão  
devidamente cadastrados e recebem 
acompanhamento técnico tanto do 
município quanto da Empaer. Ele 
afirmou que a grande maioria possui 
tanques construídos em parceria 
com a Prefeitura, e que os alevinos 
são  fundamenta i s  pa ra  da r  
continuidade aos projetos em 
desenvolvimento.

A Prefeita de Cáceres, 
Eliene Liberato, expressou sua 
gratidão pela colaboração do 
Consórcio Nascentes do Pantanal, 
representado pelo diretor Dariu 
Antonio Carniel, e da Empaer, 
através da Coordenadora Regional 
Marribe Síria Cardena, pela 
produção das matrizes e assistência 
aos piscicultores. Ela ressaltou a 
importância do apoio contínuo aos 
pequenos produtores da Agricultura 
Familiar, visando à diversificação de 
suas fontes de renda e ao sustento 
digno de suas famílias. Liberato 
enfatizou o valor da união e do 
trabalho conjunto na busca por 

políticas públicas eficazes. “Afinal 
estamos entregando hoje quase 50 
mil alevinos graças às parcerias”, 
reiterou.

Eliene também enalteceu o 
apoio do deputado estadual Valmir 
Moretto, que criou o projeto Rota do 
Peixe. Um dos beneficiários, Luiz da 
Cunha, da comunidade Santana, 
expressou sua gratidão à Prefeita 
Eliene e ao Consórcio Nascentes do 
Pantanal pelo apoio prestado aos 
agricultores locais. Por outro lado, 
Aparecida Maria de Souza, da 
comunidade Rancho da Saudade, 
observou a importância dessa 
assistência e do recebimento dos 
a l e v i n o s  p a r a  s u b s i d i a r  a  
piscicultura.

Concluindo Marribe Síria 
disse que o objetivo principal dessa 
parceria é promover a difusão de 
conhecimentos cient íf icos e  
técnicos, bem como melhorar as 
condições de vida no meio rural.

O vereador Isaias Bezerra e 
os assessores do deputado Valmir 
Moretto, Jonas Costa e Alcy Silva 
participaram do evento.

serralheiro, pintura e paisagismo, 
sempre sob a orientação de 
prof iss ionais  habi l i tados .A 
solenidade de lançamento do 
projeto ocorreu nesta quarta-feira,  
17,  no Plenário do Tribunal do 
Júri, do Fórum da Comarca de 
Cáceres e contou com a presença 
de vários segmentos da sociedade 
o r g a n i z a d a ,  a l é m  d o   
Desembargador e supervisor do 
Grupo de Monitoramento e 
F i s c a l i z a ç ã o  d o  S i s t e m a  
Carcerário (GMF/MT), Dr.  
Orlando Perri, da Juíza de Direito e 
Diretora do Fórum, Dra. Joseane 
Carla Ribeiro Viana Quinto 
Antunes, do Juiz de Direito da 1ª 
Vara Criminal Dr. José Eduardo 
Mariano, do Presidente da Câmara 
Municipal de Cáceres, o Vereador 
Luiz Paz Landim, entre outros.

O projeto que tem apoio do 
Poder Judiciário do Estado de 
Mato Grosso, Órgãos Públicos 
M u n i c i p a i s ,  I n s t i t u i ç õ e s  
Religiosas locais e empresários 
locais, demonstra um esforço 
conjunto para promover a 
ressocialização dos reeducandos e 
oferecer serviços à comunidade, 
contribuindo para a construção de 
uma sociedade mais justa e 
inclusiva.

 Vara de Execuções de ACáceres, em colaboração 
c o m  o  C o n s e l h o  d a  

Comunidade e a Paróquia Nossa 
Senhora Aparecida, por meio da 
Diocese de Cáceres, celebrou um 
acordo para revitalizar e utilizar o 
espaço da antiga escola Dom 
Galibert. O acordo prevê a utilização 
do espaço pelo período de 10 anos, 
renováveis por mais 10, visando à 
implantação do Escritório Social da 
comarca de Cáceres e do Conselho 
da Comunidade. De acordo com o 
Juiz José Eduardo Mariano, o 
objetivo principal do projeto é 
fornecer um ponto de apoio para os 
recuperandos que estiveram em 
cumprimento de pena em liberdade 
condicional, regime semiaberto, 
aberto e prisão domiciliar, bem 
como para seus familiares. Além 
disso, o espaço poderá ainda ser 
integrado à comunidade, podendo 
ser utilizado para atividades 
culturais como feiras, exposições e 
apresentações teatrais, visando criar 
um ambiente harmonioso para todos 
os frequentadores. A recuperação do 
espaço será realizada pelos 
reeducandos do regime fechado, por 
meio de diferentes oficinas de 
produção, incluindo técnicas de 
madeiramento, pedreiro, eletricista, 

TRABALHO INOVADOR

Unemat e Bombeiros desenvolve app para atender ocorrências da 
comunidade surda e conquistam prêmio de Eficiência e Inovação

Além do reconhecimento financeiro, os vencedores terão seus projetos replicados

Da Redação

Autores do app comemorando a vitória 

Foto: Deivid Fontes

AGRICULTURA FAMILIAR

Prefeitura de Cáceres, em parceria com o Consórcio Nascentes do 
Pantanal e Empaer, entrega alevinos para pequenos produtores

Assessoria

Agricultores recebendo os alevinos e assistência para subsidiar a piscicultura 

Foto: Ronivon Barros

PARCERIA INCLUSIVA
Espaço Dom Galibert abrigará sede do

Escritório Social da Comarca de Cáceres
Da Redação

Juiz de Direito, José Eduardo Mariano 

Foto: Pedro Miguel

DISCURSO MACHISTA
Pegou muito mal, a postura machista e 
desrespeitosa do jornalista e radialista 
Antero Paes de Barros em relação à pré-
candidata a vereadora Samantha Iris, 
esposa do Deputado Abílio Brunini. Em 
seu programa de rádio, Antero proferiu 
comentários misóginos, reduzindo o papel 
de Samantha Iris ao seu relacionamento 
conjugal, desconsiderando sua trajetória e 
seu papel na sociedade. Tais declarações 
são inaceitáveis e perpetuam estereótipos 
ultrapassados que desvalorizam a 
participação das mulheres na política e na 
sociedade como um todo. Em sua resposta 
assertiva, Samantha Iris demonstrou a 
necessidade de combater discursos 
machistas e reafirmou sua posição como 
mulher multifacetada, com diversos papéis 
e contribuições para a sociedade. Em sua 
defesa a primeira-dama do Estado também 
se manifestou. A repercussão foi tamanha 
que o jornalista não viu outra saída senão se 
retratar com um pedido de desculpas no ar.

1ª FEIRA LITERÁRIA
Na próxima terça-feira,23, o campus Jane 
Vanini da Unemat será palco da 1ª Feira 
Literária, um evento esperado para reunir 
entusiastas da literatura e da cultura. Com 
uma seleção de atores convidados, a feira 
promete oferecer uma experiência 
enriquecedora aos participantes. A 
presença de figuras renomadas como 
Agnaldo Rodrigues, Airton dos Reis, Hélio 
San, José Ricardo Menacho, Daniel 
Genuíno, Édson Flavio, Esdras Crepaldi, 
Olga Castrillon e Odair José, entre outros, 
eleva o prestígio do evento e atrai a atenção 
do público. A feira será uma oportunidade 
não apenas para explorar uma variedade de 
livros e obras literárias, mas também para 
interagir com artistas reconhecidos e 
mergulhar no mundo da literatura de forma 
envolvente e inspiradora. A 1ª Feira 
Literária no campus da Unemat acontece 
das 16h às 22h..

ENEM 2024
Teve início nesta segunda-feira (15) o 
período para solicitar a isenção da taxa de 
inscrição no Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) 2024. O prazo, que segue 
até 26 de abril, vale também para 
justificativas de ausência na edição de 
2023. Os interessados devem pedir a 
isenção pela Página do Participante, 
utilizando o Login Único do Gov.br. Quem 
não lembrar a senha da conta pode 
recuperá-la seguindo orientações 
disponíveis na própria plataforma. Fique 
ligado.

CONCURSO SES
Em nota a FGV esclareceu que durante a 
aplicação das provas objetivas do concurso 
público da SES, os portões da UNIVAG 
foram fechados pontualmente às 12h30, 
conforme previsto no edital. Entretanto, 
alguns candidatos chegaram após o horário 
e tentaram forçar a entrada, causando 
t u m u l t o .  A P o l í c i a  M i l i t a r  f o i  
imed ia t amen te  ac ionada  e  ag iu  
prontamente para controlar a situação, 
removendo os candidatos que ingressaram 
após o fechamento dos portões. Somente 
após a normalização da situação, as provas 
foram distribuídas sendo acrescido o 
tempo de atraso para o início, garantindo 
assim a equidade entre todos os candidatos. 
A FGV repudia qualquer tipo de conduta 
que viole as regras e destaca que as provas 
transcorreram dentro da normalidade.

“Eu sou o pão da vida. Quem vem a mim não 
terá mais fome e quem crê em mim nunca mais 
terá sede.” (João 6,35)

Amados irmãos e irmãs, que maravilha 
poder escutar isso do próprio Jesus: “Eu sou o 
pão da vida, quem vem a mim não terá mais 
fome, quem crê em mim nunca mais terá sede”. 
O importante, meu irmão, deste Evangelho, é 
que todos ouviram Jesus e todos escutaram o seu 
Evangelho.

S ó  q u e  e x i s t e m  d u a s  c o i s a s  
importantes: aqueles que aceitaram Jesus na sua 
vida, e aqueles que rejeitaram Jesus na sua vida. 
Quem aceita Jesus muda a vida, muda o seu jeito 
de falar, suas atitudes, o seu modo de tratar as 
pessoas. Quem não acolhe Jesus e quem O 
rejeita é aquele que vai arrumar pretexto para 
continuar na mesma vidinha, na vida velha.

Jesus está dizendo: “Eu sou o pão da 
vida. Quem vem a mim não terá mais fome, e 
quem crê em mim nunca mais terá sede”. O que 
significa isso? Aceitação, adesão a Cristo como 
único Senhor, único Salvador, e é isso que a 
liturgia vem nos trazer no dia de hoje, aceitar 
Jesus como Senhor da nossa vida. É o senhorio 
de Jesus, porque, meus irmãos, quando nós 
trazemos isso de forma concreta na nossa vida, 
tornamo-nos pessoas melhores. Se eu era uma 
pessoa irritada, não serei mais, e vou controlar 
isso; se eu tenho o costume de ter atitudes 
mundanas pagãs, quando eu encontro Jesus e O 
aceito na minha vida, isso já não mais comporta 
a minha pessoa, que segue Cristo, que é 
batizado, cheio do Espírito Santo. Isso, meu 
irmão, minha irmã, precisa ser o termômetro 
para dizer se você vive uma vida em Deus ou 
não quando as atitudes são tocadas pela graça de 
Deus. Por isso, Jesus está afirmando: “Eu sou o 
pão da vida, quem crê em mim não terá mais 
sede, não terá mais fome, mas terá a vida 
eterna”. Olha como isso é forte, como isso 
precisa transformar o nosso coração!
Jesus é o pão da vida, é aquele que pode saciar o 
nosso coração
  Eu mesmo, meu irmão, minha irmã, eu 
era uma pessoa que ninguém queria ficar perto, 
eu era uma pessoa chata demais, porque não 
tinha a presença real de Cristo na minha vida, e 
onde eu chegava, as pessoas saíam de perto, 
porque pensavam: “Ah, vem lá o Ricardo, chato, 
que fica murmurando, que fica reclamando, o 
que fica falando mal das pessoas, que é 
mentiroso”. Mas quando eu tive a minha vida 
tocada pela graça de Deus, eu comecei a agregar 
as pessoas para perto de mim. Antigamente, 
antes de conhecer Jesus, eu afastava as pessoas 
de mim; agora, conhecendo Jesus com o meu 
testemunho, com meu jeito de falar, com meu 
jeito de olhar, com meu jeito de tratar as pessoas, 
tudo foi mudando.

Percebe-se que quem aceita Jesus e 
quem O traz para sua vida, tem as suas atitudes 
transformadas pela graça de Deus. Por quê?  
Porque Ele é o Pão da vida, Ele é Aquele que 
pode saciar o nosso coração. Aquele 
jovenzinho, antes de conhecer Jesus no ano de 
2000, procurava ter uma vida que agradasse as 
pessoas, queria ser visto por elas. Mas quando 
eu me encontrei com Jesus e escutei isso d'Ele, 
que Ele é o pão da vida, que poderia saciar toda a 
fome e sede que havia no meu coração, tudo 
mudou. Agora, meu irmão, minha irmã, a minha 
esperança e a minha confiança são todas 
depositadas n'Ele, por isso, hoje, eu posso dizer 
que sou uma pessoa nova!

Hoje, você pode dizer também que 
aceita Jesus na sua vida? Pode dizer: Ele 
também me transformou numa pessoa nova! 
Que Deus lhe dê essa graça, e que Ele lhe dê essa 
força para aceitá-lo como Senhor e Salvador da 
sua vida. Sobre você, desça a bênção do Deus 
Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. 
Amém!
Padre Ricardo Rodolfo é membro da 
Associação Internacional Privada de Fiéis – 
Comunidade Canção Nova
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O governo do estado apresentou 
um novo modelo de licitação. Obra de 50 
milhões de reais para cima teria que ter 
esse tipo novo de licitação. Quem ganhar 
a obra, junto com a empresa de seguros 
do empreendimento, se não terminar o 
projeto, o estado seria indenizado. Ou a 
seguradora termina a obra ou pagaria por 
ela pelos menos 30% daquilo que o 
estado já pagou.

Hoje se tem seguro em obras mas 
a coisa não funciona bem assim. São 
tantos escapes a apelos jurídicos que o 
poder público fica a ver navios. Aí entra 
outra administração e a coisa piora. Sem 
querer ser maldoso, quem sabe a 
seguradora e a empreiteira podem até ter 
ajudado na eleição.               

Deixando maledicências e 
ilações para trás, é preciso mesmo algo 
diferente nas licitações para a realização 
de obras pelo estado. Não pode ser como 
tem sido.          

Tantos casos mostram, ao longo 
dos anos, que muitas empreiteiras não 
teriam condições para tocar aquela obra 
em licitação. Mas ela participava e o 
setor que faz a licitação a aceitava. A 
empreiteira, sabe-se lá como, ganhava a 
licitação, recebe uma parcela do dinheiro 
e abandona a obra. Tem que se fazer nova 
licitação, quanto o poder público perde 
com isso?

Já pensou um levantamento 
histórico de obras paradas por esses 
motivos? Quantos em bilhões de reais 
corrigidos o estado perdeu? Quanto 
desses recursos tomado do contribuinte 
poderia ter ido para melhorar a saúde e a 
educação no estado?            

É interessante observar que por 
muito tempo os caras que faziam essas 
estripulias em licitações e não cumpriam 
contratos eram respeitados no estado. 
Eram “empreiteiros”. Quantas dezenas 
de empresas desse tipo desapareceram 
ao longo do tempo? Um levantamento 

nos lugares que fazem esses registros 
públicos mostraria o descalabro que 
ocorria nessa área.          

Empresas abriam e fechavam 
como se fosse a coisa mais natural do 
mundo. E muitas vezes com os mesmos 
donos que entravam em licitações e 
ganhavam. Aqueles mesmos que tinham 
ganhado outras licitações e não 
cumpriram o contrato. Como é que a 
sociedade aceitava tudo isso? E os tais 
empreiteiros eram figuras “respeitadas” 
na sociedade.           

A sociedade delegava poderes 
para órgãos de controle para fazerem 
esse trabalho. Pouquíssimas vezes se 
ouviu falar que esse ou aquele órgão de 
fiscalização havia detectado erros em 
cumprimento de licitações e fez a 
empreiteira fazer correções. Más línguas 
dizem que existia alguma cobrança, mas, 
sabe-se lá por que, muitas vezes a coisa 
ficava por isso mesmo.           

Quem sabe esse novo modelo de 
licitação possa trazer para o ringue da 
coisa pública também um trabalho maior 
dos órgãos de controle. E, se o sonho 
permite, trazer também um olhar mais 
firme da sociedade, da mídia, das 
universidades, para esse assunto das 
licitações de obras públicas.           

Não se pode continuar como 
sempre foi. Tem tantos outros lugares 
para usar dinheiro público com 
resultados maiores para sociedade do 
que apenas entrar no bolso de alguns dos 
tais empreiteiros.

___***Alfredo da Mota Menezes é 
analista político.
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A equipe composta 
por professores e acadêmicos 
da Universidade do Estado 
de Mato Grosso (Unemat) e 
militares do Corpo de 
Bombeiros de Cáceres foi 
premiada por seu trabalho 
inovador com o aplicativo 
"Chama o Bombeiro". O app, 
desenvolvido para atender 
ocorrências da comunidade 
s u r d a ,  p r o p o r c i o n a  
independência aos usuários 
ao solicitar socorro de forma 
autônoma. Página 03

Um total de 60 pequenos produtores 
foram beneficiados, dos quais 38 possuem 
propriedades no Distrito Nova Cáceres 
(Sadia), enquanto os outros 22 estão 
distribuídos em diversas comunidades 
rurais de Cáceres. Página 03
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A Câmara de Cáceres 
aprovou mais de R$ 3 milhões para 
socorrer as famílias atingidas pela 
enchente ocorrida em Cáceres, no 
último dia 10 de fevereiro de 2024. 
Os recursos são oriundos do 
Governo Federal e de emendas 
parlamentares da Assembleia 
Legislativa. O Governo Federal 
destinou R$ 2.681.705. Já a 
Assembleia: R$ 301.883,28 em 
emendas. Somadas, as quantias 
chegam ao valor total de R$ 
3.240.471,56. Página 04
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TRABALHO INOVADOR

Unemat e Bombeiros desenvolve app para atender ocorrências da 
 comunidade surda e conquistam prêmio de Eficiência e Inovação
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AGRICULTURA FAMILIAR

 Prefeitura de Cáceres, em parceria com o Consórcio Nascentes 
do Pantanal e Empaer, entrega alevinos para pequenos produtores

Foto: Ronivon Barros

A Vara de Execuções de Cáceres, em colaboração com o 
Conselho da Comunidade e a Paróquia Nossa Senhora Aparecida, por 
meio da Diocese de Cáceres, celebrou um acordo para revitalizar e 
utilizar o espaço da antiga escola Dom Galibert. Página 03

PARCERIA INCLUSIVA

Espaço Dom Galibert abrigará sede do
Escritório Social da Comarca de Cáceres

Foto: Pedro Miguel

EDIÇÃO 2024
Treze candidatas disputam título de

Musa do FIPE e da Pesca em Cáceres
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MARCO SIGNIFICATIVO
Sicredi gera R$ 23,5 bilhões em benefícios
 econômicos para seus associados em 2023

O Sicredi atingiu um marco significativo 
em 2023: R$ 23,5 bilhões em benefícios 
econômicos gerados aos seus associados. É o que 
aponta o Benefício Econômico Total (BET), 
indicador calculado pela instituição cooperativa 
com base em metodologia do Banco Central, com 
objetivo de mostrar os benefícios econômicos 
tangíveis da sua atuação e reforçar o compromisso 
em oferecer serviços financeiros acessíveis e 
vantajosos. Página 05

SANGUE FRIO
Polícia Civil prende 1 adulto e apreende 2 menores
 que confessam mortes de motoristas de aplicativo

Equipes da Delegacia de 
Homicídios e Proteção à Pessoa de 
Cuiabá (DHPP) prenderam na noite 
desta segunda-feira (15), após 
diversas diligências, os autores do 
latrocínio de três motoristas de 
a p l i c a t i v o  q u e  e s t a v a m  
desaparecidos desde a última 
quinta-feira, em Cuiabá e Várzea 
Grande. Página 06

Jogos Escolares e Estudantis Mato-grossenses estão com inscrições
  abertas, primeiras disputas acontecem de 26 de abril a 1º de maio
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